

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 23 de Junio de 1920

Núm. 3.415

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De Son Servera

El Ayuntamiento para honrar a su patrón, San Juan Bautista, ha acordado celebrar festejos según el siguiente programa:

Día 25 de Junio.—A las 20.—Retreta: tomarán parte la Banda de música alternando con las típicas gaita y tamboril (chirimías).

A las 21.—Solemnes completas.

A las 21'30.—Disparo de fuegos artificiales, Baile, al estilo del país, y Cucanías.

Día 24 Junio.—A las 5.—Diana.

A las 8.—Reparto en la Casa Consistorial de bonos de arroz, carne y pan a los pobres.

A las 9.—La Comisión entregará los premios en metálico a los que ostenten en las fachadas mayor número y calidad de banderas o estandartes.

A las 9'50.—Misa mayor, ocupando el púlpito el elocuente orador sagrado D. Jerónimo Alomar, Pbro.

A las 11'30.—Carreras. Además de las ordinarias, habrá de extraordinarias para todos los que se presenten con premios de 15, 10 y 5 pesetas para hombres; 15, 10 y 5 para caballos y yeguas; 15 y 5 para mulos, mulas y caballerías menores.

A las 15.—Concurso de bicicletas. Se concederán tres premios en metálico de 15, 10 y 5 pesetas a los corredores que se presenten en las mejores condiciones y seguidamente carreras de cintas bordadas primorosamente por las mozas del pueblo.

A las 18.—Baile al estilo del país, alternando con el disparo de fuegos artificiales.

Nota.—En todos los números amenizará el acto la banda de música y las chirimías.

Otra.—Para los premios en metálico regirán las condiciones estipuladas para cada caso.

Corresponsal

Son Servera, 21 de Junio.

Desgracia en Felanitx

Niño ahogado

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita del puesto de Felanitx dando cuenta de una sensible desgracia ocurrida en aquella ciudad.

El hecho ocurrió en la tarde del sábado en el predio «Ca'n Monjo».

El niño Miguel Bennazar, de seis años de edad, que vivía con sus padres en dicho predio, se subió al pretil de un estanque que estaba lleno de agua, con tan mala fortuna, que se cayó en el mismo, pereciendo ahogado.

Se dio cuenta del hecho un hermano de la víctima, niño de doce años de edad, que dió gritos en demanda de auxilio.

Al oírlos, acudieron al lugar del hecho los padres de la criatura, la que fué extraída ya cadáver.

Del mar

Hoy ha llegado a este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

También ha llegado el vapor «Rey Jaime II», procedente de Mahón. Ha salido la goleta «Carmelita», para Málaga.

Para Valencia ha salido la polaca goleta «Virgen de la Paz».

Hoy ha salido para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta noche saldrá el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

Mañana emprenderá viaje para Ibiza y Valencia el vapor «Jaime II».

Las comunicaciones

marítimas

La manifestación de hoy

El señor Alcalde publicó ayer el siguiente bando convocando a la manifestación de hoy:

Hago saber:

Que la Corporación municipal, que tan intensamente se consagra a defender los intereses de este vecindario y velar por su prosperidad y su cultura, se hace intérprete de la general alarma ante el peligro que amenaza, ya no sólo al comercio sino a todos los naturales de esta isla, por la reducción de las comunicaciones marítimas que nos ponen en contacto con todo el mundo civilizado, con los mercados que dan salida a nuestros productos, con los centros que fomentan nuestra industria, y son a la par elementos de relación que en momentos

críticos pueden llevar el consuelo a los hogares.

El Ayuntamiento, ante tal peligro, quiere emprender una viril campaña hasta recabar del Poder Central que nos oiga y atienda, reponiendo, cuando menos, las vías marítimas, al estado en que las disfrutábamos antes de la conflagración europea, que tantas perturbaciones causó aun en las naciones que, como nuestra patria, se mantuvieron en la neutralidad.

Hemos pedido su cooperación a los representantes en Cortes de esta provincia, y a aquellos hijos de las Baleares que representan otras circunscripciones, y de su amor a la región, y de su celo y valimiento, tenemos derecho a esperar que influirán en el ánimo del Ministerio, y lograrán que se nos haga justicia, modificando las condiciones del servicio marítimo de este archipiélago en bien de sus intereses.

Para dar toda solemnidad a la reclamación que elevaremos al Ministerio; la Corporación ha invitado a los Ayuntamientos de Mallorca, y se dirige al pueblo palmesano; rogándole que le acompañe mañana miércoles a las trece (una de la tarde) al Gobierno Civil, con objeto de hacer entrega de la exposición telegráfica; y espera que el comercio, principal interesado en el éxito de estas gestiones, cerrará sus tiendas y establecimientos desde las doce hasta las dos de la tarde como adhesión a la petición que motiva estas gestiones.

La manifestación se organizará a las doce y media en las Casas Consistoriales, y se dará por disuelta una vez cumplida la misión de entregar nuestra petición al Gobernador Civil de esta provincia.

En nombre del Ayuntamiento así os lo encarga vuestro

Alcalde, *Francisco Barceló Caimari*.

Palma, 22 Junio 1920.

El señor Alcalde dirigió telegramas a los Alcaldes de los pueblos invitándoles a la manifestación de hoy.

Varios Alcaldes han contestado ya adhiriéndose al acto.

El señor Barceló y Caimari dirigió también ayer a nuestros representantes en Cortes y al general Weyler el siguiente telegrama:

«Alarmada Mallorca ante inminencia acuerdo Consejo Ministros disminuyen comunicaciones marítimas disfrutaba antes guerra europea esperamos vuecencia impedirá se nos infiera ofensa y perjuicios que ello supondría y que significaría paralización progreso intereses esta Isla. Ruego comunico Gobierno que pueblo, comercio, corporaciones y autoridades celebrarán mañana manifestación pública formular petición expresada.—*Barceló, Alcalde*».

Banquete

a Villalonga Olivar

En la sociedad «Las Minas» se celebró anoche un banquete en honor de don Gabriel Villalonga Olivar, obsequio de los socios de aquel casino con motivo de haberle sido concedido el primer premio en la Exposición regional de Arte.

Hizo uso de la palabra, ofreciendo el banquete, D. Joaquín Rovira.

También hablaron, encomiando al señor Villalonga Olivar, los Sres. don José M.º Tous y Maroto, don Jorge Fortuny, don José Ribas, don Fernando de España y el Sr. Barón de Pinopar.

Agradeció el agasajo, en sentidas frases, el Sr. Villalonga.

El ramo de flores que adornaba la mesa fué enviado a la señora del agasajado.

Servicios de la policía

Anteayer, sobre las seis, un individuo forastero se presentó en una casa de la calle de Medinas, intentando penetrar en ella, y, como se negasen, desde el interior, a abrirle la puerta, hizo saltar la cerradura, penetrando violentamente en la casa y maltratando de obra a los dueños; la misma operación había intentado realizar en otras varias casas, promoviendo un fenomenal escándalo.

La presentación, en el lugar del suceso, de varios agentes de policía, los cuales, con la ayuda de dos guardias urbanos, lograron reducir el iracundo sujeto, pudiendo al fin conducirlo a la Inspección de vigilancia, en la cual se insolentó nuevamente, intentando agredir a los referidos agentes.

Dicho sujeto es natural de Argel y de

pésimos antecedentes. El día anterior había salido de la Cárcel de cumplir arresto gubernativo, ingresando nuevamente a disposición del Juez del distrito de la Lonja.

—Ha sido puesto a disposición del Juzgado una vecina de Molinar por haber sustraído unas balanzas y pesas.

—Por la policía fué embarcado para Barcelona un sujeto de malos antecedentes que vagaba por esta ciudad. También lo fué un joven que días antes había sido detenido por estar reclamado por la Dirección general de Seguridad.

—Ha sido puesto a disposición del Juzgado un sujeto que promovió gran escándalo en un cine.

La corrida de la Prensa

En la corrida a beneficio de la «Asociación de la Prensa», que se celebrará el próximo domingo en nuestro circo taurino, regirán los siguientes precios:

Palcos sin entradas, de sombra, 100 pesetas; de sol, 30. Balconillo sin entrada, 12. Delantera de grada sin entrada, 4. Barrera sin entrada, de sombra, 12, y de sol, 4'75. Entrada a palco, de sombra, 7'50, y de sol, 7. Entrada general, de sombra, 7'50, y de sol, 4'75. Media entrada de sol para niños y militares sin graduación, 4.

La prueba de caballos se efectuará el sábado, a las cinco de la tarde.

Un incendio

en «Santa Ponsa»

El sábado, por la tarde, se declaró un incendio en la era del predio «Santa Ponsa», enclavado en el término municipal de Calviá y propiedad del señor Marqués de la Torre.

El voraz elemento tomó, desde un principio, grandes proporciones.

Pudo ser dominado después de varias horas de incesantes esfuerzos.

Créese que el hecho fué casual, seguramente debido a alguna colilla que arrojara involuntariamente alguno de los obreros encargados de transportar los haces.

Se quemaron unas 400 gavillas. Las pérdidas materiales se calculan en unas 2.400 pesetas.

El Sr. Senante

en Mallorca

En Artá

Ayer, el señor Senante regresó de Sóller a las diez de la mañana, y, poco después, en el automóvil del señor Conde de Ayamans, se dirigió a Artá, acompañado de los Rdos. PP. Llinás y Amer, franciscanos, del concejal señor Llompart y de los jóvenes integristas señores Villalonga, Palmer y Puig.

En Artá se hospedó en la espléndida casa del distinguido señor don Pedro Morell.

Por la tarde, visitó el Santuario de San Salvador, desde donde se descubre magnífico panorama.

A las nueve de la noche, el vasto Teatro Principal estaba totalmente ocupado de público para oír la autorizada palabra del Sr. Senante. Este ocupó la presidencia, acompañado de las autoridades eclesíásticas, civil y judicial y de distinguidas personas.

Don Jaime Puig pronunció breve discurso y luego habló el señor Llompart, exponiendo, en donosos ejemplos, la necesidad de conservar el espíritu religioso si queremos salvarnos de la ruina. Hizo luego, en sentidas párrafos, la presentación del señor Senante.

Este, en tono familiar, por hallarse fatigado, dió una interesante conferencia, defendiendo los principios religiosos como norma de vida particular y social; expuso el verdadero concepto de las palabras igualdad, libertad y fraternidad, excitando a los obreros a desconfiar de los apóstoles interesados que no quieren sino su entronizamiento a costa del bienestar de aquéllos, y exhortó a todos a trabajar por la restauración del reinado social de Jesucristo.

El señor Senante, que estuvo tan fácil y elocuente como de costumbre, fué escuchado con vivísimo interés y aplaudido repetidas veces, y, especialmente, al terminar, cuando estalló prolongada ovación.

El público salió complacidísimo.



Doña Mercedes Pujol Amengual

Falleció ayer noche

Después de recibidos los Auxilios Espirituales

Q. E. P. D.

Sus hermanos, sobrinos, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario que se rezará esta tarde a las cinco y media en la iglesia parroquial de San Jaime, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará pasado mañana, día 25, a las once en la mencionada iglesia de San Jaime.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Jaime, 25.



D. Bartolomé Rubio y Martorell

Ha fallecido esta mañana

Después de recibidos los Auxilios Espirituales

A. E. R. I. P. A.

Su desconsolada esposa, hermanos (ausentes y presentes), hermanos políticos (ausentes y presentes), primos, sobrinos y demás familia suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario que se rezará esta noche a las ocho en la iglesia parroquial de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Unión, 39.

Notas de Sociedad

Operación

Por los ilustrados médicos don Onofre Juaneda y don Bernardo Riera el sábado último fué operada la distinguida señora doña M. del Carmen Terrado Vda. de Riera.

De viaje

Esta mañana ha llegado, en el rápido «Rey Jaime I», procedente de Barcelona, el teniente coronel de Estado Mayor don Valentín Massanet.

También ha llegado el notable pintor don Francisco Bernareggi.

Igualmente ha llegado la señora Marquesa de Zayas, acompañada de sus hijos señoritas María Inmaculada y Pilar y don Alfonso, teniente de artillería, y de su sobrino don José Ramón de Bobadilla, después de haber visitado la mayoría de las provincias de España, y varios puntos de África y Portugal.

En el «Jaime I» también ha llegado la distinguida señora doña Juana Truyols, Vda. de Rovira.

Igualmente ha llegado el ilustre poeta don José Alcover.

De Barcelona también ha llegado el Director de la «Isleña» don Antonio Ferragut, quien regresa de Madrid.

También han llegado el médico don Antonio Alorda y los estudiantes don Bartolomé Llobera y don Miguel Garau.

Además ha llegado el Administrador de Aduanas don Vicente Sancho y señora, el general señor Cabrinetty y señora, don Francisco, don Mariano y don Fernando Truyols, la señora viuda de Mesa y don Jaime Sard.

—Para Ibiza salieron ayer los Magistrados señores Vélaz, Vázquez y Sanjuan y el Fiscal Sr. Rubio, quienes se trasladan a la vecina isla para ver y fallar las causas pendientes.

—También embarcó para Alicante el diputado a Cortes don Ramón Ochando.

Banquete

Los elementos del Círculo Conservador de La Puebla obsequiarán hoy con un banquete a su correligionario el abogado de aquella villa don Ignacio Planes. El acto se celebrará en el «Grand Hotel», a las dos.

Fallecimientos

Ha fallecido en esta ciudad don Bartolomé Rubio Martorell, habiendo sido

su muerte muy sentida entre cuantos tenían el gusto de conocerlo finado, quien, por sus cualidades, se atraía el afecto de quienes le trataban.

D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a su afligida esposa, nuestro pésame.

—Anoche falleció en esta ciudad la señora doña Mercedes Pujol Amengual.

Por su carácter franco y sencillo la finada se grangeaba el afecto y la estimación de cuantos tenían el gusto de tratarla.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—La Natividad de San Juan Bautista, san Fermín, mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jerónimo en honor de los Sagrados Corazones de Jesús y de María. Exposición a las siete; a las diez, Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.; por la tarde, a las siete y media, Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Juan, fiesta en honor del Santo Titular: A las cinco y media, misa rezada, a la que seguirán otras durante toda la mañana; a las diez y media, Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Andrés Caimari, Pbro., y al anochecer se cantará un solemne Trisagio.

En San Francisco, a las siete y media, comenzará la novena del Bto. Ramón Lull, con meditación durante una misa, que continuará todos los días en igual forma; durante la misa de once y cuarto se repetirá el mismo ejercicio de la mañana; por la tarde, comenzará la novena solemne y se hará con este orden: A las siete y cuarto se rezará la Corona Franciscana, exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Vrio. de San Nicolás.

En el Socorro, al terminar la misa de las ocho, habrá Absolución general para los Cofrades y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Anunciación, en el Santo Hospital.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

El viaje del Rey a Barcelona

Madrid, 25 (1'00)

El Monarca y Dato.—S. M. marchará el sábado

El jefe del Gobierno, señor Dato, al ir ayer a despachar con S. M. el Rey, habló con el Monarca sobre el proyectado viaje regio a Barcelona.

Conviniere ambos los detalles del viaje.

Se acordó definitivamente que el Rey marche para Barcelona el sábado, en el tren de la noche, a fin de llegar a Barcelona el domingo por la mañana.

Programa de la estancia de S. M. en Barcelona

El Rey estará dos días en Barcelona.

Llegará allí el domingo por la mañana.

Descenderá del tren en el apeadero de Gracia, desde donde se trasladará a la Capitanía general.

De allí irá a la Basílica de la Merced, donde oírá misa.

Enseguida asistirá a la colocación de la primera piedra del nuevo pabellón de infecciosos que ha de construirse en la quinta de salud de la sociedad de camareros «La Alianza».

Luego visitará los terrenos adquiridos con destino al palacio que ha de construirse en Barcelona para regalarlo al Rey.

Además, asistirá a un banquete que se celebrará, en su honor, en el Tibidabo.

También visitará los terrenos de la Exposición de industrias eléctricas.

Igualmente irá a la Universidad industrial.

Asistirá a una fiesta que celebrará la aristocracia catalana en el «Hotel Ritz».

El lunes, por la tarde, a las cuatro, emprenderá don Alfonso su viaje de regreso a la Corte.

Del Extranjero

Madrid, 22 (5'30)

Los prisioneros alemanes en Siberia

Nauen.—Un teniente del ejército, recién llegado de Siberia, donde sufría cautiverio, ha manifestado que, en aquella comarca, hay todavía más de 200 mil prisioneros de guerra alemanes, los que atraviesan una situación muy crítica, a causa de los grandes estragos que allí hace el tifus.

Lucha entre blancos y negros

Londres.—En Hull, se ha registrado una colisión entre marineros blancos y negros, resultando, entre uno y otro bando, quince heridos. Durante el encuentro, fueron saqueadas cinco casas, deteniéndose a varios negros.

La indemnización que ha de pagar Alemania.—Una proposición de Foch

París.—En la Conferencia interaliada celebrada últimamente se ha acordado que Alemania pague las reparaciones en forma de indemnización, fijando un mínimo de tres mil millones de marcos oro.

En la misma conferencia el generalísimo Foch presentó una proposición cuyo fin es destruir todo el material de guerra que conserva Alemania, relacionándose esta proposición con el propósito que se dice abriga esta nación, de formar un gobierno militar.

De Provincias

Madrid, 22 (5'30)

De Bilbao.—Procesión.—Una peregrinación.—Anciano atropellado

Bilbao.—Se ha celebrado una procesión al santuario de la Virgen de Arnazazu.

Resultó brillantísima.

Mañana llega a esta ciudad una peregrinación de barceloneses que visitará el Santuario de Nuestra Señora de Bergoña y el del Santo Cristo de Limpias.

Un tranvía atropelló, cerca del mercado, a un anciano.

El público se amotinó, maltratando al conductor.

De El Ferrol.—Construcción de un ferrocarril.—Contra los tahoneros acaparadores

El Ferrol.—Ha producido gran júbilo entre los ferrolanos la noticia de la construcción del ferrocarril de la costa.

Se dice que las obras comenzarán en varios puntos distintos.

El Alcalde ha emprendido una gran campaña contra los tahoneros acaparadores.

De Zaragoza.—Huelga solucionada.—La plaga de la langosta.—Carreos en huelga

Zaragoza.—Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros gascistas, habiendo reanudado ya el trabajo.

—De once pueblos de la comarca numerosos campesinos se han presentado al Gobernador civil, pidiendo auxilios para extinguir la plaga de la langosta.

—Los obreros carreos se han declarado en huelga.

Piden diez horas de trabajo y diez pesetas de jornal.

Madrid, 23 (1'00)

De Valencia.—Tiros.—Un muerto y varios heridos

Valencia.—Dicen del pueblo de Sueca que, cuando la Benemérita conducía a tres sindicalistas que habían sido detenidos, un grupo pretendió que se les libertara, cruzándose varios disparos.

A consecuencia de la colisión resultó muerto uno del grupo y otros dos gravemente heridos.

Después se restableció el orden.

De Vitoria.—Fallecimiento de un teniente general

Vitoria.—Ha fallecido en esta población el teniente general Excmo. señor don Luis Santiago.

Su muerte ha sido muy sentida.

De Cartagena.—Llegada de los submarinos españoles

Cartagena.—Ha fundeado en este puerto la flotilla de submarinos españoles, que realiza un viaje de prácticas por el Mediterráneo, compuesta del «Isaac Peral», «A-1-Monturiol», «A-2-Cosme García» y «A-3».

Proceden de Africa.

De Murcia.—Huelga resuelta

Murcia.—Ha sido solucionada la huelga que sostenían los embaldosadores metálicos, concediéndoles un aumento del 25 por 100.

La Bolsa

De Barcelona

Cierre de ayer

Barcelona, 23 (9'00).

(Información del Banco Hispano-Americano)

Interior.	71'50
Amortizable 5 por 100.	93'25
Exterior.	85'70
Franco.	48'95
Libras.	23'96
Dollars.	6'00
Liras.	37'00
Suizos.	109'75
Marcos.	16'80

La Pascua mora

Madrid, 23 (1'00)

Berenguer visita al Jefe.—Las cábilas sometidas saludan al Jefe

Tetuán.—El Alto Comisario de España en Marruecos, general Berenguer, acompañado del Alto personal de la Comisaría, visitó al Jefe para felicitarle por la festividad de la Pascua mora.

Entre el Jefe y el Alto Comisario se cambiaron afectuosos discursos.

Por la tarde, el Jefe, acompañado de su séquito, y con la pompa acostumbrada, salió a recibir, en la plaza de España, el homenaje y saludo de las cábilas sometidas.

Manifestaciones de Bergamín

Madrid, 23 (1'00)

La situación en Alicante.—La avería del Canal reparada

El señor Bergamín, al recibirnos a los periodistas, nos ha manifestado que en Alicante la situación va mejorando sensiblemente, habiendo intervenido el gobernador, para la solución del conflicto.

Refiriéndose a la avería del Canal, nos manifestó que ha quedado ya totalmente reparada, y que, a las siete de la tarde de ayer, comenzó a entrar agua en los depósitos.

Y terminó diciéndonos:

«La preocupación que teníamos era evitar que se produjeran nuevas averías en los tubos conductores, causa por la cual el agua salió paulatinamente, no percibiéndose en las casas hasta el mediodía. Recomendando a todos un poco de paciencia más, pues el agua no tendrá suficiente presión hasta pasados unos días, pues todavía existen muchas tuberías rotas».

Noticias varias

Madrid, 23 (1'00)

Dato en Palacio.—Firma regia

El presidente del Consejo de Ministros, señor Dato, estuvo ayer en Palacio para someter a la firma regia los siguientes decretos:

Uno del Ministerio de la Guerra movilizándolo las industrias particulares para caso de guerra.

Y otro de Marina sobre establecimiento del seguro por accidentes del trabajo a bordo de los buques.

Fiesta en la Ciudad Jardín.—Asiste el Monarca

S. M. el Rey, acompañado del Ministro del Trabajo, señor Cañal, asistió

ayer a la fiesta de casas baratas celebrada en la ciudad jardín de la Prosperidad.

El homenaje al doctor Gimeno

En el paraninfo de la Universidad Central se celebró ayer la sesión en honor del doctor Gimeno, catedrático de la Facultad de Medicina de San Carlos.

El Ministro de Instrucción Pública, señor Espada, asistió, como representante del Gobierno, al homenaje.

Pronunciaron discursos los señores Francos Rodríguez, rector de la Universidad Dr. Carracido, el Ministro de Instrucción Pública y el homenajeado.

El acto resultó brillantísimo.

El general Fernández Llanos, arrollado por un tranvía

A última hora de ayer tarde, al ir a apearse de un tranvía en marcha el general Fernández Llanos, lo hizo con tan mala fortuna que fué alcanzado por el remolque, que lo arrolló, dejándolo muerto casi instantáneamente.

El cadáver del desgraciado general, fué trasladado al depósito judicial.

Reyería matrimonial.—El marido hiere gravemente a su mujer

En la calle de Jesús y María habitaba un matrimonio, Francisco Fralle y Encarnación García, los que frecuentemente sostenían disputas a causa de que el marido se embriagaba con bastante frecuencia.

Ayer se reprodujo uno de estos altercados con gran violencia y, según cuentan los vecinos, el marido, exasperado por los fuertes reproches que su mujer le dirigía, cogió una hacha y con ella la golpeó diferentes veces dejándola en gravísimo estado.

Joven destrozada por un ascensor

Una joven costurera, llamada Julia García, que habitaba en una casa de la calle del Príncipe Alfonso, tuvo ayer la mala fortuna de asomarse al hueco de la escalera en el momento en que bajaba el ascensor, que, alcanzándola, la dejó completamente aplastada.

El suceso causó gran impresión.

Dato trabaja.—Comisión del Ayuntamiento de Madrid visita al Presidente

El presidente del Consejo, señor Dato, pasó toda la tarde de ayer en su despacho oficial, recibiendo muchas visitas.

Recibió a una comisión del Ayuntamiento de Madrid, la que pidió al señor Dato que no se llevara a efecto el proyecto de instalación de la Casa de la Moneda en la Dehesa de la Villa por que era atentado contra los derechos del Ayuntamiento, privando a Madrid de un sitio excelente de esparcimiento.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 23 (5'30)

Manifestaciones de Bergamín.—El viaje del Rey a Barcelona

Esta madrugada, al recibir a los periodistas, el señor Bergamín nos dijo que en vista de que no se resolvían las huelgas de las minas de Riotinto y Butrón, el Ministro de Trabajo ha acordado enviar a dichos puntos delegados del Instituto de Reformas Sociales, para que estudie el conflicto y ejerza de intermediario con carácter conciliador.

Refiriéndose a lo ocurrido en Sueca, que «El Socialista» achaca a un incidente sindicalista, nos dijo que esto no es exacto. Lo ocurrido fué que una pareja de la Benemérita conducía a varios sujetos detenidos judicialmente, los cuales se rebelaron y entonces la pareja disparó contra ellos, matando a uno e hiriendo evemente a varios.

Se lamentó de la muerte del Sr. Fernández Llanos.

Hablando del viaje del Rey a Barcelona, se congratuló de que la Prensa aplauda la decisión.

Dijo que el Rey irá a Barcelona por un asunto de carácter social, añadiendo que no hay razón para que nadie se extrañe del viaje.

Hizo resaltar la nota de los regionalistas desmintiendo supuestas actitudes de Cambó y Ventosa.

Por último, el señor Bergamín se congratuló de la solución del conflicto del agua, advirtiéndole que hoy aun no serán regadas las calles porque se necesita echar muchas aguas a las alcantarillas.

Accidente automovilista

Pamplona.—A causa de un desvanecimiento del conductor de un auto-camión, que se dirigía a Estella, el vehículo salió de la carretera, derrumbándose por un terraplén de 28 metros de altura.

Los árboles impidieron que se despeñara a un barranco.

El conductor quedó completamente destrozado.

Otro hombre, que también iba en el vehículo, resultó gravemente herido.

Los desórdenes en Irlanda

Londres.—Siguen los desórdenes en Irlanda.

Un inspector de policía que se paseaba en auto por Dublín fué atacado a tiros, resultando herido, como también un policía que le acompañaba.

En Londonderry han ocurrido nuevos desórdenes, habiéndose enviado allí tropas desde Belfort; resultaron nueve muertos y veinte heridos.

Los ferroviarios irlandeses siguen negándose a transportar las tropas ni el material de guerra con destino a Irlanda.

—Durante la tarde y noche ha reinado tranquilidad en Londonderry. Las tropas guardan las calles. Es imposible reconocer las víctimas. Las autoridades fueron incapaces para restablecer el orden. Los hospitales están llenos de heridos. Ha sido proclamada la ley marcial.

La indemnización de Alemania

Boulogne.—Parece que la cifra global que pagará Alemania como indemnización ascenderá a 120.000 millones de marcos oro.

Ha terminado la conferencia de los aliados habiendo facilitado una nota oficiosa que dice que se ha decidido que los peritos aliados se reúnan en París para hacer proposiciones respecto de la indemnización que ha de satisfacer Alemania.

Dichas proposiciones serán sometidas a la aprobación de los aliados el día 15 del próximo Julio.

Prensa Asociada

POR CORREO

DESEDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Llegada del nuevo Gobernador

En el expreso llegó esta mañana el nuevo Gobernador civil de la provincia don Federico Carlos de Bas.

Fuó recibido por las autoridades, excepto los presidentes de la Diputación y la Mancomunidad, y amigos políticos y particulares.

En el despacho oficial del Gobierno civil fué el Sr. Bas saludado por las comisiones y los particulares que habían ido a recibirle.

D. Alfonso Sala, en nombre de la Unión Monárquica, le dió la bienvenida; dijo que dicha entidad realizaba una política netamente nacional y recabó su apoyo para seguir actuando en este sentido.

El señor Bas le contestó que venía dispuesto a trabajar en bien de España y Cataluña.

El secretario señor Luengo hizo la presentación de los periodistas.

El señor Bas dijo que siempre reconoció la poderosa influencia que ejerce la prensa y manifestó que deseaba contar con ella para el desarrollo de su actuación.

Añadió que su política será eminente nacional sin establecer diferencias de partidos y que viene a trabajar por los intereses de todos los españoles.

Refiriéndose al próximo viaje de S. M. el Rey, dijo que llegará el domingo, y que ignoraba el tiempo que permanecerá aquí, aunque cree que será hasta el lunes por la noche.

Un periodista le hizo notar que el domingo se celebra la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa y contestó que telegrafiaría por sí S. M. se digna asistir a dicha fiesta.

El nuevo Gobernador ha quedado hospedado en el «Hotel Ritz», donde permanecerá hasta que por la familia del Conde de Salvatierra sean desocupadas las habitaciones particulares del Gobierno civil.

El Gobernador saliente

En el correo sale esta noche para Valencia el que hasta esta mañana fué Gobernador civil de la provincia conde de Salvatierra.

Al despedirse de los periodistas les dijo que había visto con sorpresa en los periódicos de la mañana un telegrama de Madrid en el que se dice que su cese en el mando de esta provincia obedeció a discrepancias con el general Weyler en lo tocante a la excarcelación de los presos gubernativos.

Añadió que acerca de esto habló con el general Weyler, quien ha desmentido en absoluto tal suposición, autorizándole para que así lo hiciera público.

Una huelga

En Manresa se han declarado en huelga los obreros del ramo de elaborar madera.

El Conde de Peña Ramiro

Desde esta mañana se halla aquí e, Subsecretario de Instrucción Pública Conde de Peña Ramiro, quien visitó la Real Academia de Medicina, el edificio de la calle de San Justo donde se trata de instalar el Instituto General y Técnico, y las Universidades.

Lo de la Mancomunidad

El presidente de la Mancomunidad ha declarado que el acuerdo tomado en la reunión del Consejo Permanente de acatar la Real orden es conforme a la actitud del señor Bergamín, declarando legal el traspaso de servicios, aun cuando precisando la necesidad de cumplir determinados requisitos.

«Ahorra—añadió—las Diputaciones ratificarán el acuerdo de traspaso de ser-

vicios y lo sujetarán a la aprobación del Gobierno y veremos si el ministro cumple sus ofrecimientos.

»Por nuestra parte llevamos esta tramitación lo más rápidamente posible al objeto de no perturbar la vida económica de las Diputaciones y la Mancomunidad».

El viaje del Rey

Ha causado excelente efecto la noticia del próximo viaje a Barcelona de Su Majestad el Rey.

Las entidades oficiales y monárquicas han empezado a confeccionar el programa de actos en obsequio de don Alfonso.

El Rey llegará el próximo domingo, asistiendo poco después a la inauguración del nuevo pabellón para infecciosos en la «Quinta de Salud La Alianza».

Es casi seguro que en la tarde del domingo asistirá a la corrida a beneficio de la «Asociación de la Prensa diaria de Barcelona» que se celebrará en la monumental.

Actuarán de matadores el «Gallo», «Belmonte», Sanchez Mejías y «Chicuelo».

Los presos gubernativos

Se asegura que antes del domingo habrán sido puestos en libertad los 200 y picos de presos gubernativos que aun quedan en la Celular.

Palou Garí

Barcelona, 22 de Junio.

Un ahogado

En la tarde de ayer ocurrió en Andraitx la siguiente desgracia: un joven de unos 18 años que estaba pescando en el sitio «Camp de mar» se echó al agua para bañarse, y apenas acababa de zambullirse cuando sufrió un ataque, pereciendo ahogado.

Los carabineros que prestan servicio en dicho punto sacaron del mar el cadáver del desgraciado joven.

D. E. P.

SUETOS Y NOTICIAS

Subasta

Ayer se celebraron en el Ayuntamiento las subastas para contratar la recogida de la basura en la forma que acordó el Ayuntamiento. Todas las subastas quedaron desiertas excepto la del barrio número 10, que se adjudicó por 107 pesetas mensuales cuando el tipo de subasta era simplemente de treinta pesetas.

Nota comericia

Copiamos del semanario «El Felanigense»:

«En todas las fábricas de pulpa se han empezado esta semana los trabajos de elaboración. La cosecha de albaricoques, como todas las demás, viene este año muy adelantada y es abundante; y como desde Porerres se hace un acarreo continuo de dicho fruto a nuestras fábricas, resulta que en todas ellas se trabaja ya a toda marcha, hasta el punto de que escasean los brazos para atender cumplidamente a las exigencias de la rapidez que reclama el envasado.»

Debido a esta abundancia y a la resistencia a comprar en los mercados extranjeros, los precios del albaricoque no pueden satisfacer ni remotamente el anhelo del productor: en esta plaza se ha pagado hasta la fecha entre 4'50 y 5 pesetas el quintal.

—Los negocios del almendrón mantienen desanimados, con escasas operaciones.

La cotización corriente en este mercado es hoy de 150 pesetas el quintal de 42'37 kilos».

Rectificación

Ayer dijimos que en el sorteo celebrado por los Exploradores había salido premiado el número 59 en vez de decir el 54.

Banco Nacional de Mutualidades

En su Delegación para Baleares, calle de Jovellanos, número 11, catresuelo, desde el día 1.º de Julio próximo de 9 a 12 de la mañana queda abierto el pago de los intereses correspondientes al segundo trimestre del año actual de los Títulos Hipotecarios de la serie A debiendo ser necesaria la presentación de los referidos títulos.

La Palma de Mallorca

Compañía Mallorquina de Electricidad.

A tenor de lo que prescribe la base 5.ª de la Emisión de Obligaciones al portador realiza por esta Compañía en 1.º de Junio de 1910, el Consejo de Administración ha acordado que el día 25 de los corrientes, a las once de la mañana y en el domicilio social (Plaza Eusebio Estada) tendrá lugar el sorteo de los títulos que han de ser «mortizados» y cuyo acto asistirá el Notario don Pedro Alcover Maspons.

Lo que se anuncia para conocimiento de los tenedores a los efectos consiguientes.

Palma 19 de Junio de 1920.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Antonio Rosselló García